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令和３年度１１月号（10 月 29 日発行）

ブログ掲載 児童数４９１名 

五常小学校だより 
校章は「桔梗（ききょう）」 の花 五枚の花弁が校訓

の五常「仁・義・礼・智・信」を表しています。 

枚方市香里ヶ丘６－９ TEL 050-7102-9020 

発行責任者 校長 榊 正文 

６年生は、修学旅行に行けそうです 
大阪モデルはグリーンステー

ジになり、教育活動の制約はか

なりなくなりました。感染防止

策を徹底することを前提に、宿

泊を伴う学習を万全を期して実施いたしま

す。10月 22～23日はマキノ高原

において５年生の林間学習を行

うことができ、心から安堵して

います。 

 

一方、冬の第６波のことも気がかりです。

昨年は 11月から感染が拡大し始め、年末年

始の人流の影響で 1 月に緊急事態宣言に至り

ました。学校は教育委員会の方針のもと、今

五常小 ブログ↓ 
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後もしっかり気を引き締めて感染防止に努め

たいと考えております。 

 

今月号の目次 
Ｐ２ 全国学力テストの結果を公表しました。 

Ｐ４ 運動会ご来場のお礼、来年の構想 

Ｐ６ 学校・校長への意見・提言コーナーの設置

について 

Ｐ７ パンサーズ TOPへのプレゼン、TV放送、

五輪報告会について 

Ｐ９ ５年林間学習 

Ｐ10 登校時の交通指導について  

Ｐ11 下校時の門の不審者対応及び交通指導につ

いて 

Ｐ12 女子トイレへの生理用品の設置について 

Ｐ12 中校舎トイレの改修工事が終了しました  

Ｐ13 毎朝の検温にご協力いただきありがとうご

ざいます  

Ｐ14 「11月の行事予定」について 
 

全国学力テストの結果を公表しました 
10月 26日、令和３年度全国学力・学習状

況調査の本校の結果を公表しました。 
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本校児童の平均正答率は、全国

平均よりも高くなっています。ま

た児童への質問紙調査でも、概ね

肯定的回答の割合が高い結果とな

りました。 

 

一方、基礎学力の定着の課題も見つかって

いますので、年度末にかけて重点化・焦点化

した指導を行って参ります。 

詳しくは、保護者の方へ配布したご説明書

面をご覧ください。 

 

五常小ＨＰに公表用資料を掲載しています→ 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/00000

37026.html 

 

枚方市全体の公表資料は→ 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/00000

36865.html 

 

来年度からの学力向上策は現在構想中で、一

度保護者の方々に説明する機会をもつことを

検討しているところです。本件は改めてお知

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000037026.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000037026.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000036865.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000036865.html
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らせいたします。 

 

運動会ご来場のお礼、来年の構想 
運動会に多数ご来場と熱い応

援をいただき、誠にありがとう

ございました。みなさまの温か

な拍手と子どもたちの誇らしげ

な顔がとても印象的でした。学

校ブログに、閉会の際の私校長のスピーチを

全文書き起こし掲載していますので、よろし

ければご覧ください。（左欄；校長のおはな

し） 

ＰＴＡから子どもたちに記念品「ブロック

ス」というボードゲームをいただきました。

教室でワイワイ遊べるだけでなく、深く考察

していけば相手との駆け引き、攻撃と防御の

様々な戦略が考えられるユニークなゲームで

す。素敵なプレゼントをありがとうございま

した。 

 

さて、来年の運動会をどのような形態で行

うか、今から議論を始めています。来年コロ
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ナ禍が明けたからといって、すべて元に戻る

ことはありません。なぜならば、週２時間の

英語やＩⅭＴ活用のように、新しくやるべき

ことが次々と押し寄せているからです。 

 

今まで学校は運動会に限らず多くの行事を

行ってきました。それには練習時間の確保が

必要で、その間は通常の授業は削減せざるを

えません。昨年度、休校期間はありました

が、全国概ね３月末までに当初計画の教育課

程を終えることができたのは、多くの行事が

中止になったからです。 

 

コロナをきっかけに全国の

教育委員会挙げて、業務の精

選が行われ始めました。これ

は進むことはあっても後戻り

することはない動きです。本

校においても、学校教育活動全体の業務の精

選を進めます。運動会でいえば、当日の時間

（午前中のみ開催か午後もか）、団体演技を

どうするか、練習時間をどうするか、です。 
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将来を見据えた「子どもたちの学び」いか

にあるべきか、「学校に課された使命」をど

う実現するのか。本校でもしっかり議論し経

営に反映して参ります。その際には、しっか

りと説明責任を果たして参りたいと考えてい

ます。この件についてもどうぞご意見をお寄

せください。 

 

学校・校長への意見・提言コーナーの設

置について 
私校長が着任してから、

公立の小学校として保護者

のニーズ・意向を踏まえた

学校経営をしようと、様々

な機会でご意見やご感想をお聞きしていま

す。 

先日ある保護者の方から「意見というが、

直接会ったり電話をしたりするのはハードル

が高いので、何か気軽に意見を送れるような

ものにして欲しい」というお声がありまし

た。なるほどご指摘のとおりと感じました。 

そこで（写真）ブログのフォームを使っ
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て、スマホ等で気軽に意見を送れる仕組みを

考えましたので、ぜひご活用ください。（先

日、趣旨詳細とＩＤ・ＰＷをミルメールで送

っています） 

 

今後はアンケート機能を活用し、行事ごと

にきめ細かく感想等をお聞きする等も考えて

います。引き続き、ご意見、感想などをお寄

せください。保護者のみなさまの意見を真摯

に傾聴し、できる限り学校運営に活かしてい

きたいと思います。 

 

パンサーズ TOPへのプレゼン、TV放

送、五輪報告会について 
五常小校区内にある Vリーグ男子バレーボ

ールチームである、Panasonicパンサーズ。

昨シーズン 2 位と惜しくも日本一を逃したパ

ンサーズをなんとか日本一に押し上げ、枚方

市をパンサーズ・ブルーに染め上げることを

目標に、６年生が「総合の学習」で作戦を実

行中です。 
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10 月６,７日は、日本代表選手と近隣の図

書館やスーパー・商店、そして「ひらパー」

にも手作りポスターの掲示を行いました。ま

た Panasonic アリーナにて、パンサーズ TOP

の久保田部長にファン獲得策のプレゼンを行

いました。部長からは、「我々大人が業務で

行うものと全く同じ着想で調査を進めてい

る。ズバリ言ってくれるのもありがたい」と

大変好評でした。 

 

16 日には、今シーズンのホーム開幕戦に

招待され、約 80 名の応援団で熱く応援しま

した。（声援ではなく、ハリセンを激しく叩

きます）これらの活動をⅯＢＳ毎日放送が収

録し詳しくリポートしたものが 18日夕方、

よんちゃんＴＶで放送されました。堂々たる

プレゼンテーション、誇らしげにインタビュ

ーを受ける姿。五常小６年

生の総合力をアピールする

ことができた番組でした。 
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20 日は、東京五輪日本代表で大活躍した

清水選手、山内選手を招いて五輪報告会。こ

れには、６年生の保護者 40 名にも参加して

いただきました。これも、企画、会場準備、

進行、録画はすべて児童が行っています。後

日、広く保護者の皆さまや全校児童に向け編

集した録画を見ていただく

つもりです。どうぞご期待

ください。（校長室もパン

サーズ・ブルーに染まって

います！→） 

 

５年林間学習 
 10月 22日（金）～23日

（土）の二日間、滋賀県マキ

ノ高原での林間学習が行われ

ました。10月末だからか、高原の風は冷た

く肌寒さが感じられましたが、子どもたちは

元気に全行程を楽しむことができました。高

原遊びや魚つかみも子どもたちは全力で楽し

みました。普段魚が苦手な子も、「美味し

い！」とニジマスの塩焼きを食べていまし

た。天候によりキャンプファイヤーはキャン
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ドルファイヤーに変更されましたが、係の子

どもたちは５年生の団結力を高めるために盛

り上げていました。２日目のオリエンテーリ

ングでは、かなりの難問をチーム力でクリア

し、団結力が高まったのではないでしょう

か。 

 この日に向けて、準備や体

調管理にご協力いただきあり

がとうございました。来年は

いよいよ修学旅行です。今回の宿泊学習で学

んだことをぜひ活かしてほしいと思います。 
 

登校時の交通指導について 
秋の交通安全運動期間中、多数の保護者の

方々に登校指導をしていただきました。心か

ら感謝申し上げます。 

９月から職員による登校指導の配置を変更

しました。 

 

校長→西門付近信号から以楽公園交差点にシ

フト 

西門→施設管理人が対応 

正門→教職員が対応 
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教職員の勤務開始が 8時 30 分であり、朝の

貴重な時間においては、授業準備や児童の対

応など教員の本分に集中してもらうことにし

ました。  

安全面について、限られた人員での配置で

あり「ベスト」とは言えないかもしれません

が、「現状よりベター」をめざして素早く改

善していくことが大事だと考えています。 
 

下校時の門の不審者対応及び交通指導

について 
 下校時、これまでは正門をシルバー人材セ

ンターの方で、西門を教職員で不審者対応を

行ってきました。今回、教員の働き方改革の

観点から、放課後の西門をシルバー人材セン

ターの方にお願いすることとなりました。正

門側は、監視カメラがあることと、職員室か

ら近いということから、できるだけその時職

員室にいる教職員が立つようにしています。 

 子どもたちは、毎日元気に挨拶をしてくれ

ます。シルバー人材センターの方も子どもた

ちの挨拶に元気をもらっているとのことでし

た。正門を出る時、子どもたちはしっかり左
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右を見て渡っています。交通安全週間は終わ

りましたが、これからも交通安全指導は行っ

ていきますので、ご家庭でも常日頃お話しし

ていただけるとありがたいです。 
 

女子トイレへの生理用品

の設置について 

２学期から枚方市全体で、

コロナ禍における様々な理由

の困窮への支援として、生理用品

を女子トイレに設置しています。

これまでは保健室に設置してい

ましたが、人目を気にせず児童が

利用できるようトイレにも設置するもので

す。 

設置場所；南校舎２階の女子トイレ 

『必要な人は使ってね。保健室にもありま

す。』と掲示します。 

※中校舎２階には『南校舎２階に設置してい

ること』を掲示します。 
 

中校舎トイレの改修工事が終了しまし

た  
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 子どもたちには大変不便をかけましたが、先週

工事が無事終了しました。これまでとは違い全て

洋式のトイレで、床も木目調の落ち着いた雰囲気

です。子どもたちに使い方を指導したり、安全に

使えるように整備したりするため、使用できるの

は 11月 1日からになります。今しばらくお待ち

ください。 

 乾式なので掃除は水を流さず、入る際には専用

のスリッパをはきます。美化委員の子どもたちが

上手なトイレの使い方ができるよう準備をしてく

れています。来年度は、南校舎のトイレが改修さ

れます。再びご不便をおかけすることになります

が、どうぞご了承ください。 

 

 

毎朝の検温にご協力いただきありがと

うございます  
 毎朝お忙しい中、検温・ロイロノートへの

入力・声かけにご協力いただきありがとうご



14 

 

ざいます。子どもたちも慣れてきて、お家で

は日常の光景となっているのではないでしょ

うか。発症者は減っていますが、これから本

格的な冬を迎えるにあたって、今後ともご協

力よろしくお願いします。 

 出欠席を入力するにあたり、下記の内容を

再度ご確認いただきますようお願いします。 

○登校する場合は「出席」を選択する。 

○症状が何もない場合は、理由に「症状な

し」を選択する。 
 
 

次ページ１１月の行事予定 あります  
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１１月の行事予定  
日 曜 行 事 保健行事 心の教室 

下校 

時刻 

1 月     

2 火 
芸術鑑賞会 心の教

室 
 

10-14

時 
 

3 水 文化の日    

4 木 朝読書 
1,3年  

ブラッシ

ング指導 
  

5 金 6年修学旅行 振替①     

6 土 6年修学旅行    

7 日     

8 月 ６年代休     

9 火 
心の教室  

火災避難訓練 
 

10-14

時 
 

10 水 

児童集会  

４時間授業 

校内研究授業 

  

5の 3

以外

13:10   

5の 3

は

14:30 

11 木 
朝読書 

火災避難訓練(予備) 
   

12 金 
児童会まつり   

放課後自習教室 
   

13 土 いきいき広場    

14 日     

15 月 振替②    
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児童会まつり(予備 1) 

16 火 
心の教室 

児童会まつり(予備 2） 
 

10-14

時 
 

17 水 

朝漢字 

クラブ活動 (前期最

終） 

4-6年 6時間授業 

モアレ

検査５

年と対

象者 

  

18 木 
朝読書  

３年交通安全教室 
   

19 金 放課後自習教室    

20 土 いきいき広場    

21 日     

22 月 
２年香里ケ丘図書館

見学 
   

23 火 勤労感謝の日    

24 水 

朝漢字 クラブ活動

(後期) 

4-6年 6時間授業日 

   

25 木 
朝読書 現金徴収日 

４年校外学習 
   

26 金 
２年校外学習 放課

後自習教室 
   

27 土 いきいき広場    

28 日     

29 月     

30 火 心の教室  
10-14

時 
 



17 

 

【１２月の主な予定】 

12 月１日（水）～７日（火）個人懇談会 

12 月 23 日（木）給食終了 

12 月 24 日（金）終業式 

銀行振替日  ①12 月１日（水）②12 月６日（月） 

現金徴収日  12 月 15 日（水） 

※遠足の詳細については、各学年で後日配付の遠足の

しおりにてご確認ください。 
 

ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新していま

す。学校の魅力を感じていただけるよ

う、頑張りますので、ご愛読をお願いします。 
 

 


